

# 全国外大連携プログラム 通訳ボランティア 育成セミナー

～世界スポーツ・国際イベントに向けて～

## Message



文部科学大臣  
**松野 博一**

2020年東京オリンピック・パラリンピック競技大会等の大規模な国際競技大会における通訳ボランティアは、各団体参加選手団・関係者や外国人観光客へのおもてなしを含め、大会の円滑な開催に向けて、なくてはならない存在であるとともに、国際交流推進の意味でも大変に重要であり、このようなセミナーが開催されることには非常に有意義であると感じています。本セミナーを通じて皆様がコミュニケーション能力を向上させ、異文化の理解を深め、国際舞台で活躍されることを心から期待しています。 平成29年6月8日時点



外務大臣  
**岸田 文雄**

東京オリンピック・パラリンピック競技大会まで残すところあと3年です。日本政府は、スポーツの価値とオリンピック・パラリンピック・ムーブメントをあらゆる世代の人々に広げることを目的とした国際貢献事業「スポーツ・フォートモロー」を推進しています。スポーツ文化講座を含む本セミナーで学んだ皆さんには、通訳ボランティアとして平和な世界の実現に貢献されることを期待しています。

平成29年6月30日時点



東京2020オリ・パラ担当大臣  
**丸川 珠代**

第5回通訳ボランティア育成セミナーの開催を心からお喜び申し上げます。2020年を契機に世界各国から多くの選手や観光客が日本にいらっしゃいます。その際に、異文化を理解し、気軽にコミュニケーションを楽しみながら、我が国の魅力を発信する人づくりが求められています。

政府としても学生の皆さんに、こうした取り組みに積極的に関わり、2020年オリパラ推進のいき手になってくださいことを期待しており、大いにその能力に磨きをかけて頂きたいと思います。

平成29年6月30日時点



東京オリンピック・パラリンピック  
組織委員会会長

**森 喜朗**

オリンピック・パラリンピックやラグビーワールドカップなどの世界的なスポーツイベント運営は、ボランティアの存在なくして成り立ちません。特に語学力、コミュニケーション力、国際的な感覚などを備えたボランティアの育成が期待されます。

こうした中、第5回となる通訳ボランティア育成セミナーの開催は、多くの国際スポーツイベントを控えている日本にとって大変嬉しいもので、関係者の皆様に心からの敬意と感謝の意を表します。

また、本セミナー参加の皆様が、様々な国際イベントの場で、大いに活躍されますことを期待しています。



東京都知事  
**小池 百合子**

本セミナー開催を心よりお慶び申し上げます。東京都では2年後の2019年にラグビーワールドカップ、そして2020年には東京オリンピック・パラリンピック競技大会が開催されます。大会期間中は、トップアスリートによる熱い戦いが繰り広げられ、世界中から多くの観戦者が東京を訪れます。

大会の成功には、ボランティアの力が不可欠です。皆さん、是非ボランティアに参加して、一緒に大会を盛り上げてまいりましょう。

他では決して味わえない感動を体験していただきたいと思います。

結びに、本セミナーのご成功を祈念し、私の挨拶いたします。



千葉県知事  
**森田 健作**

2020年東京オリンピック・パラリンピックを控え、開催時に活躍する通訳ボランティアに対するニーズはますます高まっています。こうした中で開催される本セミナーは、誠に時宜を得たものであり、開催に御尽力された関係者の皆様に心から敬意を表します。

本県では、昨年度、オリンピック史上初開催となるサーフィンの会場に一宮町の釣ヶ崎海岸が選定され、計8競技が開催されることになりました。

世界中からお越しになる皆様を「チーム千葉」一丸となって、「最高の笑顔」と「温かいおもてなし」の心でお迎えしたいと考えております。

本セミナー受講生の皆様の御協力と御活躍を期待しています。



公益財団法人  
日本障がい者スポーツ協会  
日本パラリンピック委員会  
会長

**鳥原 光憲**

ここに、第5回全国外大連携プログラム通訳ボランティア育成セミナーが盛大に開催されますことをお慶び申し上げます。また、これまで本セミナーの継続開催にご尽力されてこられた関係者の皆様に敬意を表します。

これから国内では、東京オリンピック・パラリンピック競技大会などビッグな国際大会が目白押しです。大会における通訳ボランティアの役割は大会の成功を左右するほど重要な存在です。

本セミナーに参加された皆様が習得された技術を、今後の国際大会などグローバルな舞台で存分に発揮されますことを心よりご期待申し上げます。



長崎外国語大学学長  
**石川 昭仁**

2019年ラグビーワールドカップ、2020年東京オリンピック・パラリンピック等に向けて、このたび通訳ボランティア育成を目的とする全国7つの外国语大学による連携プログラムが開催されることになりました。関係者の方々には深く感謝申し上げます。本セミナーに参加するみなさんが、通訳スキルの獲得のみならず、今後、言語ボランティア等の活動を通して「文化・国籍などさまざまな違いを乗り越え、友情、連帯感、フェアプレーの精神をもって、平和でよりよい世界の実現する」というオリンピック精神を我がものとし、国際社会で活躍されることを祈念します。